

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:40

PAG - 1 -

Martes 21 de Junio de 2005



Si las elecciones fueran hoy sandinistas ganarían en Nicaragua

Si las elecciones generales fueran hoy, el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN, izquierda) las ganaría con un 31,9 por ciento, pero un porcentaje idéntico dice que no votará por ningún partido, según una encuesta divulgada hoy.

El sondeo, realizado por la firma nacional M&R y publicado hoy por el diario local "La Prensa", reveló que si las elecciones presidenciales de noviembre del 2006 fueran hoy, un 31,9 por ciento votaría por un gobierno sandinista.

Sin embargo, de los nicaragüenses que dicen que apoyarían al FSLN para que alcance el gobierno, sólo un 16,6 por ciento le daría su voto a la candidatura del máximo líder de ese partido, el ex presidente Daniel Ortega (1985-1990), frente a un 79,8 por ciento que afirmó que no votaría por él.

Con un porcentaje idéntico al del FSLN (31,9 por ciento) se ubica un sector llamado "anti-sandinista", que tampoco se identifica con los liberales, el cual asegura que no votará por "ningún" partido.

El Partido Liberal Constitucionalista (PLC, derecha), que ha ganado las últimas dos elecciones con el ex presidente Arnoldo Alemán en 1996 y con Enrique Bolaños en el 2001, obtendría el tercer lugar de apoyo con el 26,6 por ciento de los votos.

El 4,4 por ciento votaría por el partido oficialista Alianza por la República (Apré), el 2,9 por ciento por el Partido Conservador y 2,4 por ciento por otros.

De acuerdo con el sondeo un 72,4 por ciento de los ciudadanos considera que Nicaragua es prisionera de un "pacto" político entre el PLC y el FSLN, acuerdo que se realizó por medio de reformas constitucionales en el año 2000.

Ese "pacto" sirvió para que ambos partidos se repartieran el control de los poderes electoral, judicial y la Contraloría (Fiscalía de cuentas).

La alianza entre liberales y sandinistas se fortaleció con nuevas reformas constitucionales aprobadas en dos legislaturas a finales del año pasado y en enero de este año.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:40

PAG - 2 -

Las nuevas enmiendas constitucionales fueron aprobadas por liberales y sandinistas en el Parlamento para quitarle al gobierno el control de los servicios de agua, energía eléctrica y telecomunicaciones.

Las nuevas reformas no son reconocidas por el Gobierno con base en un fallo de la Corte Centroamericana de Justicia que las declaró "jurídicamente inaplicables".

Esto ha generado una crisis institucional en la que ha tenido que intervenir la Organización de Estados Americanos (OEA), por medio de su secretario general, José Miguel Insulza, quien fracasó en su primer intento de instalar un diálogo entre liberales, sandinistas y el Gobierno.

Bolaños anuente a adelantar las elecciones en Nicaragua

La crisis institucional de Nicaragua dio un giro inesperado ayer cuando el presidente, Enrique Bolaños, anunció su disposición a adelantar las elecciones nacionales del 2006.

Bolaños dijo que estaría dispuesto a adelantar las elecciones de noviembre del 2006 si con ello desmonta la crisis que lo enfrenta con el Congreso, tal y como lo sugirió el líder del opositor Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN, izquierda), Daniel Ortega el sábado.

Sin embargo, el ex alcalde de Managua, Herty Lewites, quien aspira a inscribir su candidatura presidencial y goza de gran popularidad en las encuestas, se pronunció de inmediato contra esa posibilidad.

"No vamos a apoyar en ningún momento la posición de Ortega", afirmó Lewites, disidente del FSLN que fue purgado del partido por intentar disputar la candidatura presidencial a Ortega.

Según Bolaños, la misión de la OEA encabezada por el secretario general, José Miguel Insulza, que estuvo en Managua la semana pasada "fue firme y tajante en rechazar cualquier acortamiento del período presidencial, porque esto no se justifica y más bien causaría peores consecuencias a la democracia".

Pese a esa posición, el mandatario dijo estar dispuesto a ceder.

Si un adelanto de las elecciones "llegase a ser necesario y beneficioso para el país, yo estoy dispuesto a que los electos en el 2001 dejemos nuestros cargos con anticipación y que se adelanten las elecciones nacionales", dijo en Casa Presidencial junto a miembros de su gabinete, en un mensaje a la nación.

El anuncio presidencial abre una puerta para solucionar la situación de crisis institucional en Nicaragua, que se había tornado incierta, tras el fracaso de Insulza por instalar un diálogo entre el gobierno y el parlamento, dominado por la oposición sandinista y el Partido Liberación Constitucionalista (PLC, derecha).

Soluciones solo entre nicaragüenses (Víctor Hugo Murillo S.)

Cuando la Organización de Estados Americanos (OEA) anunció el envío de una misión a Nicaragua para ver de cerca la crisis político-institucional, no tardaron en surgir voces de cuestionamiento a esa presencia.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:40

PAG - 3 -

Al unísono, dirigentes liberales y del sandinismo enarbolaron la bandera de la soberanía para oponerse a toda "injerencia" extranjera en un problema que -proclamaron- era interno y cuya solución incumbía únicamente a los nicaragüenses.

La primera parte (el carácter doméstico) de ese enunciado es cierto, por lo cual también parece verdad que buscarle un arreglo es algo que corresponde solo a los ciudadanos de ese país.

El quid de la cuestión está en que los dirigentes políticos de Nicaragua en varias ocasiones han demostrado una manifiesta incapacidad para encontrar las soluciones a sus trifulcas.

Es cuestión de hacer un repaso rápido por la accidentada historia política de ese país:

k En 1855, mientras liberales y conservadores libraban una de sus tantas guerras civiles, los primeros trajeron a William Walker a su país.

Toda Centroamérica tuvo que sacrificar miles de vidas y sufrir en sus endeble erarios los embates de una guerra para preservar la independencia y la libertad en la región.

k La lucha que culminó con la caída de la dictadura de Somoza, en 1979, también necesitó del apoyo internacional para darle el empujón final al sátrapa, quien no estaba dispuesto a irse, no obstante la creciente ofensiva de sandinistas, empresarios, políticos y el pueblo en general.

k La salida del atolladero en que estaba ese país a finales de los 80, por la guerra entre el sandinismo y la contra, solo empezó a vislumbrarse cuando, gracias a la intermediación de terceros, fue posible poner a dialogar a las partes. Sin esa intervención, posiblemente la situación se hubiese degradado más.

En todos esos momentos, los dirigentes políticos nicaragüenses se vieron desbordados por sus propios conjuros.

Resulta fácil decir no a la OEA u otra instancia foránea.

Pero, antes que levantar banderas de soberanía y adoptar poses demagógicas, lo que los actores deben demostrar es voluntad genuina para procurar una solución a esa pugna de poderes. Y, después, capacidad para hallar las soluciones y ejecutarlas.

¿Podrán hacerlo ahora por sí mismos?

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:40

PAG - 4 -

eNuevoHerald.com
PREMIO ORTEGA Y GASSET

Repudian la alianza de Ortega y Alemán

La mayoría de los nicaragüenses se manifestó en contra de la alianza política entre liberales y sandinistas que mantiene acosado al presidente Enrique Bolaños, según la encuesta de la firma *M & R*.

Un 67 por ciento de los encuestados dijo que las reformas fueron aprobadas para restarle poderes al presidente.

Bolaños rechaza las reformas amparado en una resolución de la Corte Centroamericana de Justicia que las declaró nulas, pero sus opositores se ciñen a un fallo de la Corte Suprema de Justicia que las reconoce.

Un 67 por ciento de los encuestados opinó que las reformas constitucionales crean "inestabilidad y zozobra en el país".

La encuesta precisa, incluso, que el 70.2 por ciento de los liberales y el 66.5 por ciento de los sandinistas concuerdan con esa percepción.

Un 46.5 por ciento de los consultados dijo que el Fallo de la CCJ debe ser acatado. Otro 32.9 por ciento dijo que no había que hacerlo.

La muestra se realizó del 27 de mayo al 2 de junio entre 1,601 personas, con un margen de error de 2.4% aproximadamente.

El jueves, miles de personas marcharon por las principales calles de Managua en protesta por el pacto político de 1999 entre el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) y el Partido Liberal Constitucionalista (PLC).

Según la encuesta, un 51.1 por ciento de los nicaragüenses considera que los poderes legislativo, judicial, electoral y la fiscalía fiscal, controlados por sandinistas y liberales, deberían ser disueltos por el ejecutivo.

Un 84 por ciento de los encuestados dijo no sentirse representado por los actuales diputados por responder a los intereses de sus partidos y no a los del país.

Un 64.5 por ciento dijo que con las actuales autoridades electorales "se corre el riesgo de un fraude electoral".

El FSLN y el PLC que controlan el legislativo, además del judicial, el electoral y la fiscalía fiscal, aprobaron en enero pasado reformas constitucionales que han mermado poder al ejecutivo.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:40

PAG - 5 -



Bolaños dispuesto a adelantar presidenciales

Un día después de la partida de la misión de la Organización de Estados Americanos (OEA) para reinsertar al Ejecutivo al diálogo nacional, el presidente Enrique Bolaños anunció su disposición de adelantar las elecciones nacionales de 2006.

“Si esa situación llegase a ser necesaria y beneficiosa para el país, yo estoy dispuesto a que los electos en las elecciones nacionales de 2001 dejemos nuestros cargos con anticipación y que se adelanten las elecciones nacionales”, dijo Bolaños en un mensaje a la nación emitido desde Casa Presidencial.

Sin embargo, el ex alcalde de Managua Herty Lewites, quien aspira a inscribir su candidatura presidencial y goza de gran popularidad en las encuestas, se pronunció de inmediato contra un eventual adelanto en las elecciones.

El anuncio presidencial abre una puerta para solucionar la situación de crisis institucional en Nicaragua, que se había tornado incierta, tras el fracaso del secretario general de la OEA, Miguel Insulza, por instalar un diálogo entre el Gobierno y el parlamento, dominado por el FSLN y el Partido Liberal Constitucionalista (PLC, derecha).

Ejecutivo quiere referendo

En su mensaje, Bolaños reiteró en su propuesta de hacer un referéndum para consultar si los nicaragüenses quieren las reformas constitucionales aprobadas por el Poder Legislativo.

“No se trata de que lo hecho, hecho está. Se trata de saber si lo hecho, está bien hecho y solo el pueblo puede decidirlo”, aseguró el mandatario.

La nueva legislación provocó la actual crisis institucional entre los poderes Ejecutivo y Legislativo, pues las reformas limitan el poder del Gobierno central.

Con la llegada de la misión de alto nivel de la OEA, Insulza solo logró recoger las propuestas de unos y otros y que el Gobierno aceptara crear una comisión de alto nivel para que se sentara a dialogar con el PLC y el FSLN cuando las condiciones fueran las que ellos solicitan.

Para sentarse a dialogar, tanto sandinistas como liberales, rechazan retomar el tema de las reformas, pues aseguran que “lo hecho, hecho está”.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:40

PAG - 6 -

Bolaños resultó electo presidente de Nicaragua en las elecciones de noviembre de 2001, donde también se eligieron a 91 diputados del congreso, 53 de ellos de su antiguo partido, el PLC, que después se convirtió en opositor tras el encarcelamiento de Alemán por cargos de corrupción. Actualmente, solo 10 diputados apoyan a Enrique Bolaños.

Jueces inician huelga contra Bolaños

Los juzgados de Nicaragua iniciaron ayer una huelga parcial indefinida en protesta por las órdenes que el presidente Enrique Bolaños ha girado a la Policía Nacional de no acatar los fallos emitidos por el Poder Judicial.

La Asociación de Jueces y Magistrados de Nicaragua (AJUMANIC) informó en un comunicado que los juzgados trabajarán todos los días solo hasta el mediodía, en protesta por la decisión del Ejecutivo de desconocer las sentencias judiciales.

Los miembros de AJUMANIC anunciaron que pedirán al parlamento aprobar una ley que dé lugar a la creación de una policía judicial que esté subordinada al Poder Judicial de Nicaragua, como ocurre en el resto de Centroamérica, según la fuente.

El presidente Bolaños no reconoce a las autoridades de la Superintendencia de Servicios Públicos escudándose en una sentencia de la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ) del 29 de marzo pasado, que declaró las reformas "jurídicamente inaplicables".